



Mag. Heinz Köstenbauer ist Steuerberater und Geschäftsführer der Kanzlei Köstenbauer in Klagenfurt. [www.koestenbauer.net](http://www.koestenbauer.net)

## „Virtueller CFO“ dank Digitalisierung

Moderne Kommunikations-Technologien sind aus unserem Alltag nicht mehr wegzudenken, und auch in der Buchhaltung wird Digitalisierung immer wichtiger. Eine revolutionäre Neuerung auf diesem Gebiet ist der „Virtuelle Inhouse-CFO“.

Dank der Kombination aus einer cleveren elektronischen Finanzbuchhaltung (eFIBU) und einem Dienstleistungs-Mix, der je nach Erfordernis zusammengestellt wird, kann der „Oberbuchhalter“ eines Unternehmens heute bereits ausgelagert werden. Der virtuelle Mitarbeiter, der statt Kaffee nur ein wenig Strom benötigt, bucht Belege automatisch und digital (nach Wunsch auch täglich), erledigt den gesamten Zahlungsverkehr inklusive Mahnwesen und hält die Buchführung permanent auf bilanzfähigem Stand. Auch bei Umsatzsteuerrecht oder Controlling ist er Experte.

Selbstverständlich behält der Unternehmer permanent die Kontrolle und den Einblick über und in sämtliche Daten und Konten. Eine Lösung auf Höhe der (digitalen) Zeit, die zusätzlich noch Geld und Aufwand spart.

Mit uns wachsen.

[www.ksw.or.at](http://www.ksw.or.at)